

# Con Vosotros

Semanario de la Iglesia en Ciudad Real

Año XXXVIII – n.º 2118 – D.L.: CR-91/1988 | Domingo, 11 de junio de 2023

## Corpus Christi 2023



*Hoy celebramos la solemnidad del Santísimo Cuerpo y Sangre de Cristo, el Corpus Christi. Hoy la Iglesia centra su mensaje y su acción en la adoración de la eucaristía, reafirmando la presencia de Cristo real y sustancialmente.*

*En este día nuestros pueblos se llenan de fieles que cada año salen a la calle y decoran sus fachadas y las calzadas por las que pasará la procesión para adorar al Señor, al «amor de los amores».*

CORPUS CHRISTI

# Argamasilla acogió la Vigilia Diocesana de Espigas



*La misa se celebró en el templo parroquial de Argamasilla de Alba*



*Llegada del Santísimo a la iglesia de Argamasilla*

Argamasilla de Alba acogió el 21 de mayo la Vigilia Diocesana de Espigas con motivo del septuagésimo quinto aniversario de la Adoración Nocturna en Argamasilla y Tomelloso.

Al coincidir ambos aniversarios, las parroquias de San Juan Bautista de Argamasilla y de Santo Tomás de Villanueva de Tomelloso, se unieron para los actos centrales de este pasado 21 de mayo.

A la celebración del domingo acudieron miembros de Adoración Nocturna de once pueblos de la provincia, además de adoradores de Cuenca.

El obispo, don Gerardo Melgar, presidió la misa, el primero de los actos después de la procesión de banderas de la Adoración. Concelebraron en la misa el párroco de Argamasilla, Ángel Moreno; y el párroco

de Santo Tomás de Villanueva de Tomelloso, Eustaquio Camacho.

En la homilía, animó a los miembros de la Adoración Nocturna y al resto de la comunidad a continuar dando importancia en la Iglesia a la adoración al Santísimo. Esta vivencia de la eucaristía ayuda a todos los cristianos a ser

testigos de la fe en el mundo y a vivir lo cotidiano desde la presencia de Dios.

Después de la misa, comenzó la procesión eucarística por las calles del pueblo, hasta llegar al campo. Allí se bendijeron los cultivos y los trabajos. Al término de la procesión, comenzó el turno de vela en el templo parroquial.



*Un momento de la procesión por las calles de Argamasilla de Alba*

“Sin el comedor de la Iglesia, yo no podría vivir”

Marca la 'X' a favor de la Iglesia en tu declaración de la renta

X JOSÉ, X TI, X TANTOS



## Carta de nuestro Obispo

# Los tres amores que expresa la fiesta del Corpus Christi



**E**n este domingo 11 de junio celebramos la festividad del Santísimo Cuerpo y Sangre de Cristo, una festividad que nos habla de tres amores: el amor a Cristo realmente presente en la eucaristía; el amor al Cristo roto, encarnado en los pobres y que se identifica con ellos, y el amor de quienes saben adorarle presente en la eucaristía y socorrerle en los pobres.

En esta festividad, Cristo recorre nuestras calles y plazas y los que creemos en su presencia real en la eucaristía nos arrodillamos y adoramos a su paso.

Es una verdadera proclamación en la calle de este mundo incrédulo, de que Cristo está realmente presente en medio de nosotros, que nos cuida y cumple su promesa de «estar con vosotros todos los días hasta el fin del mundo» (Mt 28, 20).

Es muy importante que hoy, cuando Jesús sacramentado se haga presente en nuestras calles, sepamos expresar esta gratitud y adoración, reconociendo que somos sus criaturas y sus redimidos, nos sentimos agradecidos y lo adoremos como nuestro único Dios y Señor, al que queremos rendir todo honor

techo, en los necesitados y abandonados.

En ellos también está Cristo presente; es más, con ellos se identifica, de tal manera que es el mismo Jesús el que nos lo dice: «Lo que hicisteis con uno de ellos, conmigo lo hicisteis» (Mt 20, 25). Él nos amó hasta entregar su vida por nosotros y, a nosotros, ante tanto amor por su parte, se nos pide «amar a los demás de la misma manera» (1Jn 10, 11). Porque, «si alguno dice: «Amo a Dios», y aborrece a su hermano, es un mentiroso; pues quien no ama a su hermano, a quien ve, no puede amar a Dios, a quien no ve. Y hemos recibido de él este mandamiento: quien ama a Dios, ame también a su hermano» (1Jn 4, 20).

No podemos adorar con autenticidad al Cristo de la eucaristía y mirar para otro lado cuando nos encontramos con el Cristo roto, solo, enfermo, sin techo, sin trabajo, abandonado y desahuciado de la sociedad. Hemos de unir en la adoración al Cristo realmente presente en la eucaristía, el amor a todos esos cristos rotos y necesitados que deambulan por nuestra sociedad, y nos extienden su mano de mil

que tiene como misión auxiliar y salir al paso de las necesidades de los que sufren y necesitan nuestra ayuda.

Cáritas celebra este día con el lema *Tú tienes mucho que ver. Somos oportunidad. Somos esperanza*, haciendo una llamada a todos los cristianos a la generosidad en la colecta de este día, como signo claro de que hemos entendido lo que celebramos, que es el amor a Cristo, presente en la eucaristía y que se identifica con todos los pobres y necesitados y nos pide que lo auxiliemos y amemos en ellos.

Por todo ello, en este día y en esta solemnidad del Corpus Christi celebramos también la fiesta de cuantos son «manos samaritanas» para los pobres; de todos cuantos están dispuestos y colocados a la fila de los que salen al encuentro de los que sufren, para darles su abrazo de amor a través de su generosidad, desprendimiento y entrega.

No olvidemos estas tres realidades significadas en esta celebración. **A.** La adoración a Cristo eucarístico, cuya presencia real reconocemos en el sagrario y en la custodia. **B.** Junto a este reconocimiento de la presencia real de Cristo en la eucaristía, hemos de reconocer también su presencia en la cara desfigurada del que sufre, en la mano del que nos la tiende para que en ella coloquemos un poco de nuestro amor. **C.** Lo haremos siendo verdaderos samaritanos de tantas y tantas personas como nos encontramos en nuestra vida malheridas y necesitadas del unguento de nuestra caridad, que cure sus heridas.

¡Feliz solemnidad del Corpus Christi para todos!

*La Iglesia ha unido en esta solemnidad la adoración a Cristo sacramentado con el Día de la Caridad*

y gloria y al que prometemos que no queremos adorar en este mundo a ningún otro Dios, sino solo a Él, al que debemos todo respeto, todo honor y toda gloria.

Nuestra adoración al Cristo de la custodia, presente real y sustancialmente en ella, no sería auténtica si estuviéramos olvidando al «Cristo roto», que convive en todo momento junto a nosotros en los pobres, en los enfermos, en los desahuciados de la sociedad, en los sin

maneras en busca de ayuda. Porque, cuando ante esa mano extendida de tantos y tantos necesitados, cuando extendamos la nuestra para auxiliarles, nos vamos a dar cuenta de que en esa mano que pide y reclama nuestra ayuda esta la mano de Dios que se identifica con cada uno de ellos.

La Iglesia ha unido en esta solemnidad la adoración a Cristo sacramentado con el Día de la Caridad, el día de Cáritas, la caridad de la Iglesia

Gerardo Juelga  
Obispo de Cádiz

# *Tú tienes mucho que ver.*

## *Somos oportunidad. Somos esperanza*

*Con el lema **Tú tienes mucho que ver. Somos oportunidad. Somos esperanza**, Cáritas Diocesana de Ciudad Real celebra el Día de la Caridad en este Corpus Christi. El pasado 30 de mayo presentó los datos de la labor en el año 2022 en una rueda de prensa en la que participó el obispo, don Gerardo Melgar, que afirmó que los necesitados «son los Cristos rotos que hay en la sociedad y tienen que ser una prioridad también en nuestra vida».*



*De izq. a dcha., Conchi Aranguren, directora de Cáritas Diocesana de Ciudad Real; don Gerardo Melgar, obispo de Ciudad Real, y Ángel Ruiz Moyano de la Torre, secretario general de Cáritas Diocesana*

El pasado 30 de mayo, Cáritas presentó la campaña institucional para el Corpus Christi, el Día de la Caridad, que este año tiene como lema *Tú tienes mucho que ver. Somos oportunidad. Somos esperanza*.

En el acto de presentación participaron la directora de Cáritas Diocesana, Conchi Aranguren; el obispo de Ciudad Real, don Gerardo Melgar, y el secretario general de Cáritas en la diócesis, Ángel Ruiz Moyano de la Torre.

El obispo comenzó su intervención explicando la realidad de Cáritas, que «no es una ONG», sino la caridad de la Iglesia, la labor caritativa coordinada de la comunidad cristiana: «La caridad de cada uno de los cristianos que, con nuestra solidaridad y nuestro esfuerzo tratamos de que cada día sean menos los necesitados».

Como uno de los objetivos principales de la campaña del Corpus y de

la propia Cáritas, apuntó la sensibilización sobre la pobreza de toda la comunidad cristiana y de la sociedad, «que la comunidad entienda que aquello que dice san Juan en sus cartas, que si decimos que amamos a Dios y no amamos a los hermanos y especialmente a los más necesitados, estamos siendo unos mentirosos».

Sobre el lema *—Tú tienes mucho que ver. Somos oportunidad. Somos esperanza—*, don Gerardo comentó que «Cáritas es siempre la esperanza de los pobres», de aquellos que tienen necesidad y «saben que Cáritas está precisamente para ayudarlos». Además, el lema es una llamada a todos los cristianos, a los que se les dice que son partícipes de la acción caritativa que nace de la eucaristía. Los necesitados «son los Cristos rotos que hay en la sociedad y tienen que ser una prioridad también en nuestra vida», añadió.

Por su parte, la directora de Cáritas en la diócesis, Conchi Aranguren, comenzó la intervención afirmando que «lo más fuerte que existe en este mundo es el amor y el amor más puro, el amor más auténtico, y la fuente de todo amor es el corazón de Jesucristo crucificado y resucitado». Este punto de partida —el amor—, «se convierte en acción y oportunidad que genera vida y esperanza en cada persona que participa en Cáritas y lucha por recuperar su dignidad».

Aranguren invitó a toda la sociedad a abrir «la mente y reenfocar la mirada, para ver juntos, creyentes y no creyentes, esa otra realidad del mundo de la que formamos parte: la de muchas personas que no pueden acceder a los mismos derechos, las que viven en desventaja por muchas razones, las que viven en la tristeza, la soledad y la pobreza».

«Queremos animar y despertar la solidaridad y la compasión que vive en cada persona para que nos impliquemos y nos comprometamos con un estilo de vida que transforme nuestro modelo de convivencia y lo haga más justo, solidario y fraterno, porque tenemos mucho que ver en las oportunidades de otras personas, porque podemos dar vida, aliviar la soledad, sanar el alma, ofrecer la esperanza de que una nueva vida puede brotar en ellas», concluyó.

En último lugar intervino Ángel Ruiz Moyano de la Torre, secretario general de Cáritas Diocesana de Ciudad Real, que informó de la labor de Cáritas en toda la provincia. Lamentó una realidad que Cáritas ha constatado en los últimos años: que tener trabajo no garantiza una vida digna, y mucho más cuando estamos inmersos en un periodo inflacionario que encarece los productos más básicos.

Como respuesta a esta situación, Ruiz Moyano agradeció que «Cáritas sigue siendo un espacio de oportunidad, de acogida, de encuentro, a veces inesperado, pero siempre sencillo. Si algo caracteriza a la acción de Cáritas, a la acción de la Iglesia, es acoger, escuchar y acompañar a las personas que viven y que sufren la situación de exclusión, de vulnerabilidad, de dificultad, de falta de esperanza y de proyecto vital».

En el pasado año, 7.154 personas llamaron a la puerta de Cáritas y, de ellas, 1.631 lo hicieron por primera vez. El impacto de la labor recayó en 13.483 personas y el total de las ayudas prestadas fue de 15.335.

Destacó la continuación del proyecto de tarjetas monedero, que ha supuesto que 150 familias «pueden acceder a la compra de alimentos, de farmacia, de gastos de papelería o de gastos de suministros a través de una tarjeta de crédito como cualquier otro ciudadano».

Respecto a los programas de Inclusión, se acompañó a 653 personas en el Programa Sin Hogar y 333 en el Programa de Droga.

Subrayó también el trabajo con los temporeros, con la atención a 676 personas.

El programa de migraciones, creado en 2022, atendió la situación administrativa de 33 personas, de las que consiguieron permisos de residencia 7 personas.



# Tú tienes mucho que ver



**SOMOS OPORTUNIDAD. SOMOS ESPERANZA.**

**DÍA de CARIDAD 2023**

En los diferentes proyectos de orientación laboral, intermediación y formación, se ayudó a 727 personas, de las que 270 se apoyaron con formación y 108 se incorporaron al mercado de trabajo.

Asimismo, explicó el impulso que ha experimentado la empresa de inserción Reiniciar Alternativas Solidarias S.L. Ciudad Real. Actualmente, dijo Ruiz Moyano de la Torre, «hay 140 contenedores instalados en 33 localidades y 16 puntos de recogida de ropa sin contenedor».

Además de la labor en la provincia, Cáritas tiene proyectos de ayuda por todo el mundo, «Cáritas reafirma la dimensión universal de la caridad, que no conoce fronteras y llega a las personas más empobrecidas del planeta, siempre a través de las Iglesias locales y las Cáritas hermanas con

las que trabajamos», dijo el secretario. De este modo, se han llevado a cabo jornadas de formación sobre cooperación internacional «para consolidar y estrechar lazos con las personas en situación de mayor vulnerabilidad y exclusión, y con los pueblos del sur, con la presencia en Bolivia, Perú, Ecuador, Guatemala, República Democrática del Congo, Congo-Brazzaville, Zambia, Etiopía, Palestina, Guatemala, Palestina, República Dominicana».

Todo este trabajo se lleva a cabo con 85 Cáritas parroquiales y 10 interparroquiales en toda la diócesis, con 1.014 voluntarios y 69 personas contratadas que gestionaron el año pasado 4.356.848,78€. Concluyó agradeciendo la presencia y labor de los voluntarios que «cada día hacen realidad la propuesta de Jesús dando lo que son».

# Somos oportunidad y somos esperanza

*En el Día de la Caridad, la directora de Cáritas Diocesana de Ciudad Real, Conchi Aranguren, nos habla de la acción caritativa de la Iglesia, que radica en el amor. Nos pide «mirar más allá de las apariencias», del fracaso de los empobrecidos. Además, invita a toda la comunidad al compromiso de «enfocar nuestra vida más allá de nuestros intereses».*

CONCHI ARANGUREN VILA

En este día del Corpus Christi, Día de la Caridad, celebramos la grandeza del amor, un amor que es donación y entrega total y del que Cáritas quiere ser testigo e instrumento para llevarlo a todos, en especial a los más pobres.

Lo más fuerte que existe en este mundo es el amor y el amor más puro, el amor más auténtico, y la fuente de todo amor es el corazón de Jesucristo, crucificado y resucitado. Porque «tanto amó Dios al mundo que entregó a su Hijo» y, para no encontrarnos solos en el caminar de la vida, quiso quedarse con nosotros en el sacramento de la eucaristía. Pero este amor no es solo para quedármelo, sino para compartirlo y llevarlo a los demás.

Este amor, centralidad de nuestro ser y estar, se convierte en acción y oportunidad que genera vida y esperanza en cada persona que participa en Cáritas y lucha por recuperar su dignidad.

Nuestra labor tiene su modelo y ejemplo en el amor de Cristo. Y como Él, nosotros queremos reflejar una forma de ser y estar junto a los pobres, caminar con ellos, luchando por sus derechos y dignidad, acompañando sus procesos vitales de forma integral, para que recuperen el protagonismo de sus vidas.

Desde ese amor queremos interpelar e invitar a cambiar nuestra forma de pensar y de mirar la realidad.

De ahí el lema de este año, *Tú tienes mucho que ver. Somos oportunidad. Somos esperanza* como reflejo de ese amor que nos mueve a salir a la calle, a entregarnos para poder devolver al mundo las personas rotas que piden



nuestra ayuda, queremos ser oportunidad para ellas y ofrecerles la esperanza de una vida mejor.

Ir más allá de lo que nuestros ojos ven. Que, a ejemplo del buen samaritano, seamos capaces de percibir lo que vemos, de pararnos e involucrarnos.

Ser capaces de mirar más allá de las apariencias, de su fracaso, de su indignidad. Una mirada que va al interior de la persona, que mira sin prejuicios, que no juzga ni condena. Mirar adentro de la persona para descubrirla como hija de Dios, hecha a su imagen y semejanza con una belleza y un valor infinito.

Vivir comprometidos desde y con el amor nos lleva a bajarnos de nuestras prisas y de nuestros cálculos, a dejar de mirar para otro lado y enfocar nuestra vida más allá de nuestros intereses. Amar como Dios nos ama es un compromiso que pone en juego nuestra forma de mirar y de sentir, que busca volcarse en la vida concreta de quienes nos piden acogida, cuidado, protección, y escucha.

Celebrar el Día de Caridad es hacernos pan y vino con Cristo para dar vida en abundancia, entregarla por amor y hacernos prójimos, especialmente, de los que más sufren.

# La Virgen María en el cristianismo bizantino

*El pasado 22 de mayo, en el marco de la muestra artística sobre la Virgen María que se expone en el Museo Diocesano, el sacerdote de rito bizantino Daniel Lazar, impartió una conferencia sobre la Virgen María en el cristianismo bizantino.*

En la tarde del pasado 22 de mayo, el sacerdote de rito bizantino de nuestra diócesis, Daniel Lazar, impartió una conferencia sobre la Virgen María en el rito bizantino.

El acto estuvo organizado por la delegación de Pastoral Universitaria, el Museo Diocesano y la Fundación Lola Valverde, que exponían en esos días —la exposición cerró el pasado día 9 de junio— una muestra de diecinueve obras sobre la Virgen en el patio derecho del obispado.

Lazar, que es sacerdote de rito bizantino, comenzó su conferencia cantando un himno a la Virgen que se reza algo después de la consagración



*Un momento de la conferencia que se puede ver íntegra en el canal de Youtube de la diócesis*

en la eucaristía bizantina: «Es verdaderamente apropiado, justo, llamarte dichosa o Theotokos, o engendradora de Dios, la siempre feliz e inmensamente inocente y Madre de nuestro Dios. Porque tú eres más gloriosa que los querubines y más engrandecida incomparablemente que los serafines. Tú, que sin corrupción engendraste a Dios Verbo, a ti verda-

deramente verdadera Madre de Dios. Te glorificamos».

Después, recorrió textos de varios autores, «pinceladas» para transmitir la vivencia de la fe en la Virgen en la Iglesia de Europa del Este, insistiendo en que el culto a María brota de la fe en María, y no al revés: «A través de la liturgia es como podemos descubrir [...] el papel insigne de la Virgen».

**EN TU DECLARACIÓN DE LA RENTA**  
 marca las 2 casillas de asignación solidaria y elegirás que el 1,4% de tus impuestos sea para ayudar a quién más lo necesita.

0,7%  +  0,7% = 1,4%

**NO CUESTA NADA AYUDAR X DOS**  
 #AyudaXdos

Iglesia católica Fines sociales

## NO TE CUESTA NADA Y LO DAS TODO

### MARCA AMBAS CASILLAS.

No son excluyentes. Puedes marcar las dos.

### DUPLICA LA AYUDA

Cada aportación solidaria es un 0,7%. Las dos suman.

### NO TE CUESTA NADA

Forma parte de los impuestos que tienes que pagar.

### ES UN COMPROMISO DOBLE

Marcando las dos casillas estarás ayudando a Cáritas

### SI DEJAS UNA CASILLA, O AMBAS, SIN MARCAR

Hacienda destinará el importe correspondiente a otras partidas de los presupuestos generales del Estado.

## Visita a Granada del Seminario Mayor



Aprovechando la festividad del Día de Castilla-La Mancha, el Seminario Mayor de Ciudad Real visitó la ciudad de Granada junto al rector y al padre espiritual.

Se trató de una excursión de descanso previa a los próximos exámenes que los alumnos harán en estos meses de junio.



*Juan 6, 51-58: Jesús les decía: Yo soy el pan vivo bajado del cielo, el que coma de este pan vivirá para siempre y yo lo resucitaré en el último día.*

*Comentario: La fiesta del Corpus es la de la eucaristía, que a su vez da sentido a la caridad cristiana.*

Para la celebración *Por Cáritas de Bolaños de Calatrava*

## Santísimo Cuerpo y Sangre de Cristo

### Moniciones

- **ENTRADA.** Hoy celebramos el Corpus Christi. Cada eucaristía nos recuerda el compromiso de Cristo con la Iglesia. El Señor resucitado acude a saciar cada una de nuestras necesidades. Cáritas nos interpela y nos invita a socorrer a los ancianos, empobrecidos, a todos los descartados de nuestra sociedad.
- **1.ª LECTURA (Dt 8, 2 - 3.14b - 16a).** Dios no escatima su alimento, no excluye ni pone condiciones para que todos sacien su hambre. Aprendamos a ser generosos al estilo de nuestro Padre del Cielo.
- **2.ª LECTURA (1Cor 10, 16 - 17).** Pablo reprende a la comunidad de Corinto, pero también nos hace una llamada de atención a nosotros. No es comprensible que los cristianos que participan en la eucaristía estén divididos.
- **EVANGELIO (Jn 6, 51 - 58).** Juan nos dice que comer la carne y beber la sangre nos lleva a la vida eterna. Aquellos que comieron el maná murieron pero, el que come el cuerpo y la sangre de Cristo vivirá para siempre.
- **DESPEDIDA.** Acompañemos a Cristo sacramentado en la procesión. Proclamemos nuestra adoración y respeto ante Dios que hoy visitará cada rincón de nuestras calles. Alimentados con las especies eucarísticas, somos sagrados vivos, llevemos la alegría de la resurrección a todos.

### Oración de los fieles

- S. Padre, confiados en tu amor, que nunca nos falta, te pedimos:
- Para que la Iglesia, que parte el pan, sea un modelo a la hora de compartir los bienes materiales y espirituales y trabaje por la justicia. Roguemos al Señor.
  - Por los gobernantes de todas las naciones, cristianos y no cristianos: para que el Señor los ilumine y les dé sabiduría y discernimiento en su tarea en favor de los ciudadanos. Roguemos al Señor.
  - Por los voluntarios de Cáritas: para que el Señor les dé constancia, apertura y cercanía con los más necesitados. Roguemos al Señor.
  - Por los cristianos: para que sean la esperanza del mundo y descubran que lo más importante no es ser más, tener más, poder más, sino servir más a los demás. Roguemos al Señor.
- S. Te lo pedimos, por Jesucristo, nuestro Señor.

### Cantos

**Entrada:** Pueblo de reyes (CLN/401) **Salmo R.:** Glorifica al Señor, Jerusalén (LS) **Ofrendas:** Bendito seas, Señor (CLN/H5) **Comunión:** Yo soy el pan de vida (CLN/O38) **Despedida:** Magnificat (CLN/337)

### Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

**II Semana del Salterio.** Lunes 2Cor 1, 1 - 7 • Mt 5, 1 - 12 **Martes** 2Cor 1, 18 - 22 • Mt 5, 13 - 16 **Miércoles** 2Cor 3, 4 - 11 • Mt 5, 17 - 19 **Jueves** 2Cor 3, 15 - 4, 1, 3 - 6 • Mt 5, 20 - 26 **Viernes Sagrado Corazón de Jesús** Dt 7, 6 - 11 • 1Jn 4, 7 - 16 • Mt 11, 25 - 30 **Sábado** 2Cor 5, 14 - 21 • Lc 2, 41 - 51

**Director:** Miguel Á. Jiménez Salinas • **Edita:** Delegación MCS c/ Caballeros, 5 13001 Ciudad Real. Tel.: 926 250 250 • **Correo:** comunicacion@diocesisciudadreal.es